
Feria de Cali, La Cabalgata 
 
Durante muchos años La cabalgata fue uno de los eventos tradicionales de la 
feria de Cali, se celebraba los 25 de Diciembre dando comienzo a la Feria, por 
diferentes razones se canceló a partir de la edición numero 57 de la feria y ya 
no se organiza dentro de su marco. 
 
En esencia era un desfile de jinetes a caballo que tradicionalmente partían 
desde el norte de la ciudad recorrían la Avenida Sexta norte en sentido 
contrario, pasaban por el frente de las Oficinas del CAM, Centro 
Administrativo Municipal, luego pasaban el puente sobre el rio a la altura de 
centenario para tomar la Calle 5ta , luego la Avenida Roosevelt Y desembocar 
en el parqueadero de la plaza de toros de Cañaveralejo, o al menos ese era el 
recorrido más común, aunque pudo tener diferentes rutas durante el 
transcurso de los años. 
 
Los que tenían caballos o amigos que les prestaran uno se apuntaban  para el 
desfile de muy buena gana, también se podían alquilar,  era tradicional que 
una gran parte de las mujeres más bonitas de Cali salieran en el desfile, 
luciendo muy bien trajeadas y super bien arregladas para la ocasión, siempre 
iban las reinas de belleza  de Cali , Del Valle y de la feria encabezando el 
desfile, muchas veces acompañadas de actrices famosas que venían como 
invitadas especiales, recuerdo especialmente a Amparo Grisales que paso 
radiante y en medio de su alegría detuvo su caballo para recibirme un trago  y 
levantar al cielo la caneca de aguardiente ante la ovación fuerte de los 
espectadores. 
 
Cuando no ibas a caballo disfrutabas la cabalgata desde la calle con tu grupo 
de amigos, creo que era el mejor día para las ventas de licores, cada vez que 
te encontrabas alguien conocido te brindaba un trago y se consideraba de 
mala educación rechazarlo, recuerdo haberla visto pasar desde la esquina de 
Las Fuentes en la Avenida Sexta donde los jinetes aun iban sobrios y las 
muchachas aun arregladas y bonitas, el fuerte calor de Cali pasaba a un 
segundo plano, lo que importaba era divertirse, tirábamos cohetes al aire y le 
decíamos piropos en coro a la mujeres, si le notábamos algún parecido a 
alguien con un personaje famoso entonces se la montábamos gritándole el 
nombre del personaje, también la pude ver pasar por la avenida Vásquez 



Cobo, en la avenida Roosevelt , donde alguien parqueo una vez una Chiva 
con DJ incluido y armo tremenda rumba, recuerdo que esa vez nos pusimos 
de acuerdo para  traer cada uno una botella de whiskey, la cabalgata 
empezaba a las tres de la tarde, estábamos esperando que pasaran los 
caballos mientras bailábamos, bebíamos, nos reíamos y en eso uno de 
nuestros amigos es sorprendido por un policía con una petaca en la mano 
justo antes de encenderla y tirarla  (petaca = elemento explosivo de 
fabricación artesanal que estalla produciendo ruido estridente al ser 
encendida su mecha), le dijeron que quedaba detenido porque estaba 
prohibido el uso de pólvora durante la cabalgata, mientras lo conducían a la 
patrulla fuimos rodeando a los dos o tres agentes que lo tenían, nosotros 
éramos cerca de veinte entre hombres y mujeres y además se fue sumando 
más gente que no conocíamos, todos coreando 
“SUELTENLO,SUELTENLO,SUELTENLO”,  a mi amigo se le salió el abogado y 
le dijo al agente, Señor Agente, la ley dice que está prohibido tirar pólvora y yo 
técnicamente aun no la he tirado” el Agente se quedo pensado y mientras me 
le acerque y le dije, “ Mas bien disfrute también la feria y tómese un trago”, el 
Agente lo pensó una vez más y le dijo nuestro amigo “ Váyase pues antes que 
me arrepienta” ,todos celebramos y le dimos las gracias, ya cuando el grupo 
se había alejado sentí una mano que me agarro el brazo, era el Agente 
diciéndome “ ¿Y el traguito que me prometió que ? Disimuladamente Le di un 
vaso desechable lleno de whiskey y me fui a reunir con mis amigos; “oigan ya 
son las 5 , todavía no ha pasado ni un caballo y ya estoy borracho”. Después 
que terminaba el desfile te ibas a comer algo y luego te ibas a seguir la rumba 
en alguno de los clubs o discotecas  de Cali que esa noche se llenaban a 
reventar. 
 
Ese era el espíritu principal de la cabalgata, divertirse con los amigos y con la 
familia, como todo en esta vida fue evolucionando con el tiempo y por culpa 
de los desmanes de algunos desadaptados sociales tuvo que ser cancelada, 
ojalá pudiéramos reeducarnos para poder volver a disfrutarla en paz en 
compañía de las nuevas generaciones, porque definitivamente se pasaba 
muy bueno ese día. 
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